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问政现场

三位官员的“自我秀”被打断

每次开场，台上各部门负责人都有一
个时长30秒的“自我秀”，介绍一下自己姓
甚名谁和代表部门的主要职责。也许是
想尽可能多地介绍本部门的职责范围和
工作情况，部分负责人的自我介绍超时
了。而“百姓问政”节目组有个规定，“自
我秀”超过 30 秒即要打断，直接“下一
位”。昨天，市文物局、市会展办、龙门园
区管委会3位领导不小心“犯规”了，“自我
秀”被当场打断。

直播结束后，一位民评代表说：“我觉得
打断是对的。这不是不给领导面子，是要讲
规矩。‘百姓问政’，就是要了解部门特别是
领导的工作作风、做事效率。‘百姓问政’都
直播4期了，‘自我秀’不应该再超时了。”

没有明确时间表仍赢来笑脸

现场提问环节，龙门园区管委会主任王
永兴接到一个“烫手山芋”：龙门石窟售票大
厅里竟然没有坐椅，游客都蹲着或坐在地
上；景区里的厕所有的连门都关不上，一个
人在“方便”时，门外得专门站个“保镖”看着
门；另外，景区仍存在票贩子倒票现象。

对前两个问题，王永兴表态得很爽
快：凳子、厕所门的问题下午就解决。对
最后一个问题，主持人追问了3次“何时能
彻底解决”，王永兴都没给出一个明确的
时间表。但他客观、真诚的回答仍迎来多
数民评代表的“笑脸”。

“我们都知道，几年、十几年留下来的
痼疾，三五天、一个星期就想彻底根治，不
很现实。只要有实事求是、踏实整改的态
度和措施，大家还是理解、认可的。”主持
人这样评论。

“今天下午”更需常态化

“百姓问政”节目最后，要由一位专家
出面对当天的情况作一简单点评。昨天，
洛阳理工学院的专家在点评时说，台上领
导为示整改决心，往往对民评代表提出的
问题表示“今天下午就去调查”、“今天下
午就派人了解”。其实，老百姓盼望的不
是单单的“今天下午”，而是常态化，即常
态化管理、常态化落实。

专家的点评赢得一片掌声。
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在昨日第五场“百姓问政”中，民评代表“问诊”我市旅游

市民：问题个个很“麻辣”
官员：叹声“惭愧”诚作答

除了上面提到的问题外，昨日，评议代
表还对旅游营运车辆管理问题和伊滨区牡
丹产业示范园存在的问题进行了“问政”，
相关负责人一一进行了答复。

最后统计结果显示，90名评议代表
中，有16人对相关负责人的回答表示满
意，43人表示基本满意，31人表示不满
意。场外群众投票中，满意票数为221695
票，基本满意为 392票，不满意为 22876
票。最终统计，本期节目群众对相关负责
人的回答满意率为80.62%。

在这场“问政”中，市旅游局是被大家
问得最多的部门。面对诸多“麻辣”问题，
魏立峰表示欢迎。他说，旅游业的关联性
极强，涉及90多个行业、100多个产业，只
有当全市人民都引起重视，认识到旅游是
所有人的事儿，才会积极参与进来。

“‘人人都是城市形象，个个都是旅游环
境’绝非一句空话。”魏立峰坦言，就如同今
年5月和6月报纸上刊发的关于建设国际文
化旅游名城的大讨论，只有让大家都认识到
旅游的重要性，让各单位也认识到建设洛阳
城不仅是为洛阳人民，更是为全世界的游
客，这样的城市才能达到国际水准。

“对于洛阳旅游，每个人不仅是评论
员、观察员，同时还是工作人员和服务员，
全民参与，洛阳的旅游才会从根本上得到
提升。”魏立峰说。

当节目直播近一个小时后，现场突然爆
发出阵阵热烈的掌声，这是咋回事？

其实，这个问题的“麻辣”程度并不亚于
前几个——白马寺和龙门石窟，存在强卖旅
游商品、售票大厅座位少以及厕所管理不到
位等令人遗憾的情况。相关暗访短片播放
后，现场响起一片嘘声。

对于白马寺管理存在的问题，市宗教局

局长王晓辉说，他下午就到白马寺去落实，
这两天还会进行全面排查，并真诚邀请民评
代表继续监督。

回答第一个问题已经“惭愧”过一次的
李安民这回又说了“惭愧”。他表示洛龙区
政府也将举一反三，对辖区内的关林、中国
国花园等景区、景点都进行认真排查，在半
个月内有较大改观。

“感谢民评代表对我们的监督，问题反
映出我们没有站在游客角度去考虑。票务
大厅的坐椅已经买回来了，厕所关不上的门
今天下午我们就会修好。”龙门园区管委会
主任王永兴认真地在台上表态后，现场立刻
响起了热烈的掌声。

对于这个问题的答复，现场的评议代表
终于齐齐亮起了“笑脸”。

紧随其后的第三个问题可谓更加
“麻辣”。

暗访人员这次来到吴佩孚司令部旧址，
看到其被包围在居民楼中，附近随处可见建
筑垃圾。主持人不禁问道：“在全国都挖空
心思发掘旅游资源的今天，咱们这样做是不
是让旅游资源蒙尘呢？”

市文物局局长刘德胜说，我市文物资源
很多，过去一直采取的是‘抓大放小’的思
路。现在对一些省级及以下的文物单位，正
在进一步申请资金来进行保护。

刘德胜诚恳地说，点再多也得做好保护
工作，目前对于全市9000多处不可移动文物
的保护工作已经开始。

“狄仁杰是大唐名相，死后埋在白马寺
附近，却很少有人知道。对于洛阳丰富的历
史文化资源，该如何充分开发利用呢？”一名
民评代表发问。

刘德胜说，“重保护轻利用”的问题确实
长期存在，目前我市正在开展隋唐洛阳城和
汉魏故城保护工程，争取5年内完成。

第二部暗访短片是关于“名不副实的旅
游信息亭”。信息亭在设立之初，计划免费
提供我市各景区景点、宾馆饭店、公交线路、
火车票等信息查询服务，但如今大多沦为

“小卖部”。
魏立峰回答，旅游信息亭是2006年引进

的招商项目，后来由于投资方撤资，信息查

询功能逐渐消失。为此，市里还开过专门的
协调会。“我们下来将对旅游信息亭进行提
升，完善其原有的功能，对于阻碍交通以及
影响城市形象的，将进行拆除”。

暗访短片中，当有人问及信息亭为啥不
能办理旅游年票时，信息亭里的人告诉他要
到旅游局办理。对此，魏立峰首先承认管理

工作做得不到位，“下来会改善”；而年票办
理工作已经制订整改方案，争取在这个月月
底整改到位。

当被民评代表问及信息亭的收费问
题，市城市监察管理局相关负责人说，全市
690个信息亭从未进行过收费，而且也没
有审批过。

和前几场相比，本期节目的“出镜阵容”
空前强大：台上，除主管副市长张世敏外，还
有市旅游局、市宗教局、市文物局、市商务局、
市园林局、市会展办、市文广新局、市交通运
输局、龙门园区管委会9个部门的负责人；台
下，则还坐着市规划局、市住建委、市牡丹办、
洛龙区等相关单位的负责人。

节目以一部展示我市近年来旅游取得可
喜进展的短片开场。数分钟后，一部对龙门
高铁站的暗访短片，抛出了昨日“百姓问政”
首个“麻辣”问题。

在宏伟整洁的高铁站前，一名来自西安

的游客脸上写满无奈。原来，她已经在此等了
20多分钟出租车。除此，初来乍到的游客找
不到关于景点的信息，也找不到导游来咨询旅
游事宜。这些都让洛阳的形象打了折扣。

主持人把第一个问题交给了市交通运输
局局长赵震。赵震说，对于这个问题将会和
车站管委会等相关单位沟通，下一步打算在
高铁站设立出租车调度，解决这一问题。

作为属地管理方负责人，洛龙区副区
长李安民直言“很惭愧，将在一个月时间内
解决”。

对于游客提出的高铁站没有游客服务中

心的问题，市旅游局局长魏立峰说，今年牡丹
文化节期间曾设立了一个暂时的服务中心，
后来由于规划问题进行了拆除。他们将马上
和相关部门沟通，尽快建立游客服务中心。

接下来，对于民评代表提出的龙门石窟
景区个别导游和中国国花园停车场个别人员
素质差的问题，龙门园区管委会主任王永兴
坦言这并不是一个短期问题。市旅游局局长
魏立峰则表示，下来将开联席会议，将在半个
月内对于停车场问题给代表一个答复。

随后，现场所有民评代表举起了手里代
表态度的表情牌，笑脸和哭脸各占一半。

□记者 韩铁栓 李砺瑾 实习生 张静/文 见
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昨天上午，“百姓问政”电视节目举
行了第五场“让旅游更繁荣”的现场直播。

在一个多小时的时间里，针对暗访
组、民评代表、场外群众和主持人提出
的问题，有关部门的负责人一一作出解
释、说明、陈述或者表态。而直播中民
评代表几次亮出的“哭脸”提醒全体洛
阳市民：洛阳建设国际文化旅游名城任
重道远，有很多环节、细节等着我们规
范和提升。

一声不掩饰的“惭愧”和一段真诚的答复，引发全场掌声

丰富的历史文化资源，“点再多也要保护”

信息亭和年票问题，很快就要整改

首问高铁站，相关单位各领其责

“体检”过后，
将会对症开“药方”
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民评代表对“问政”结果是否满意？票数就是答案。


